Prensa: Diaria

Tirada: 16.428 Ejemplares
Difusión: 13.805 Ejemplares



Página: 10

Sección: LOCAL Valor: 832,00 € Área (cm2): 386,5 Ocupación: 37,67 % Documento: 1/1 Cód: 50816406

SANIDAD ■ XI REUNIÓN DE EXPERTOS SOBRE "MANEJO DEL PACIENTE CON DOLOR"

## Los expertos denuncian múltiples carencias en el tratamiento del dolor

■ Piden más coordinación entre Primaria y Especializada y que las instituciones inviertan más en este tipo de asistencia sanitaria

## **ALEJANDRO SEGALÁS**

La XI Reunión de Expertos sobre "Manejo del paciente con dolor", organizada por la Cátedra Extraordinaria del Dolor "Fundación Grünenthal" de la Universidad de Salamanca, sirvió ayer para poner de manifiesto las carencias que existen en estos momentos en el tratamiento del dolor en España, según el coordinador de esta cita y jefe del servicio de Anestesiología del Complejo Asistencial de Salamanca, Clemente Muriel.

Muriel pidió una mayor coordinación entre Atención Primaria y Especializada para atajar mejor el problema del dolor en los pacientes, que supone un elevado porcentaje dentro del conjunto de usuarios sanitarios.

Los expertos de diferentes colectivos y zonas de España reunidos en esta cita en el Colegio Arzobispo Fonseca también determinaron ayer que los dolores más prevalentes son el osteoarticular y el neuropático, aunque el que se produce tras una operación también tiene carencias de abordaje asistencial.

Además, Clemente Muriel destacó la necesidad que un decreto regularice la existencia de unidades del dolor, debido a que hay grandes diferencias entre las comunidades en España, mientras que destacó que Castilla y León se encuentra en una fase intermedia en ese sentido, aunque Salamanca en particular tiene un buen tratamiento de este tipo de patologías.

El coordinador de la reunión apostó ayer por la investigación genética para paliar el dolor neuropático, por ser en la actualidad el más difícil de resolver, ya que



Guerra, Muriel, Martín y Plumed, en la reunión de ayer./BARROSO

## LOS DATOS

■ HOY, CLAUSURA. La IX Reunión de Expertos sobre el "Manejo del paciente con dolor" de la Fundación Grünenthal finaliza hoy con ponencias como "El paciente geriátrico con dolor", de Ignacio Toranzo, "El neurólogo frente al manejo del paciente con dolor", de José Gómez Argüelles, o "El paciente con dolor en la consulta de rehabilitación", de Xoan Miguéns.

■ **CONCLUSIONES.** Al final del día los expertos harán un listado de conclusiones sobre cómo mejorar el tratamiento del dolor.

explicó que "el fármaco a la carta, y en un futuro, más lejano de lo que parece", podría suponer un "adelanto importante" para paliar esta patología. Sin embargo, confesó no "atreverse" a decir que conseguir el fármaco específico para un paciente determinado vaya a ser la solución definitiva.

Este tipo de tratamientos, como el resto de la sanidad española, tiene en la actualidad el incoveniente de la falta de financiación debido a la crisis económica imperante. "Es muy difícil poner en marcha proyectos en este y cualquier sector de la sanidad con los problemas económicos que existen", recalcó Muriel.